

23 Juin 1958

Monsieur le Président et cher Collègue,

Comme vous avez bien voulu nous y encourager, une réunion officielle d'historiens de l'économie s'est tenue à Paris, le 16 juin 1958, sous ma présidence, toute provisoire d'ailleurs.

Etaient présent - outre M. FRANCOIS, qui vous représentait - Mlle FRIIS, MM. SODERLUND, POSTAN, HARSIN, BORLANDI, CONZE, KELIENBENZ, RENOARD, LABROUSSE et MANDROU.

Je tiens à vous rendre compte des décisions qui ont été prises, lors de cette réunion, avec l'agrément de votre secrétaire général.

1/ Formation d'une commission provisoire d'histoire économique, avec un président (M. POSTAN), deux vice-présidents (MM. BRAUDEL et SODERLUND) et un certain nombre de membres (Mlle FRIIS, MM. HARSIN, BORLANDI, CONZE, KELIENBENZ, etc...). Cette commission provisoire sera étendue et complétée dans les mois qui viennent et elle demandera son homologation au Comité international au moment du Congrès de Stockholm.

2/ La commission provisoire élargie se réunira à Stockholm avant le congrès international (probablement les 17 et 18 août), afin d'étudier deux grandes questions :

- l'industrialisation comme facteur de croissance économique du 18^{ème} siècle à nos jours (rapport de M. CONZE)
- la Gutswirtschaft. Etude comparée du grand domaine de la fin du Moyen âge et du début des temps modernes (rapport de M. POSTAN).

Quelques communications pourront être présentées autour de ces rapports.

Monsieur CHABOD

Président du Comité International
des Sciences Historiques

3/ La Commission provisoire tiendra une nouvelle séance au mois de janvier prochain, probablement à Gênes. Elle y examinera :

- l'élargissement de sa composition
- les possibilités de communications pour la réunion des 17-18 août 1960.

M. FRANCOIS vous aura probablement, de son côté, mis au courant de nos discussions et du désir unanime de tous nos collègues de travailler, dans leur domaine, en parfaite harmonie avec le Comité International. Dans cette perspective, la création officielle d'une nouvelle Commission internationale paraît susceptible de donner satisfaction à tous nos collègues.

Il me reste, Monsieur le Président et Cher Collègue, à vous remercier de votre amicale compréhension, à vous souhaiter un prompt et complet rétablissement et à vous redire l'expression de mes sentiments les plus fidèlement amicaux.

F. BRAUDEL

Stockholm

Monsieur CHAHOZ
Président du Comité International
des Sciences Historiques